



Linda De Ventura
Platz 10
8200 Schaffhausen

Regierungsrat des Kantons SH
Beckenstube 7
8200 Schaffhausen

Schaffhausen, 18. Februar 2019

2019/5

Kleine Anfrage bezüglich Arbeitslosigkeit von Personen über 50 Jahren

In der Schweiz sind ältere Arbeitnehmende grundsätzlich gut in den Arbeitsmarkt integriert. Dennoch ist es für Menschen über 50 nach einer Entlassung schwieriger als für junge Leute, eine neue Stelle zu finden. Ältere Personen sind deshalb dem Risiko der Langzeitarbeitslosigkeit stärker ausgesetzt. Diese Problematik hat sich in den letzten Jahren verschärft. Immer mehr Menschen, die ihr Leben lang gearbeitet haben, werden kurz vor dem Pensionsalter ausgesteuert und landen bei der Sozialhilfe. Ich bitte Sie deshalb, die folgenden Fragen zu beantworten:

1. Wie sieht die Situation in Schaffhausen aus?
 - Wie viele Menschen über 50 Jahre sind zurzeit arbeitslos?
 - Wie viele Menschen über 50 Jahre wurden in den letzten Jahren ausgesteuert?
 - Wie viel Prozent der über 50-jährigen arbeitslosen Personen finden wieder eine existenzsichernde Arbeitsstelle, bevor sie ausgesteuert sind?
2. Wie wird der Arbeitsmarkt für Stellensuchende über 50 Jahre in und um Schaffhausen eingeschätzt?
3. Wie verhält sich der Kanton bei Einstellungen? Werden über 50-jährige von der Kantonsverwaltung eingestellt und wie oft kam dies in den vergangenen Jahren vor?
4. Wie wird im Kanton Schaffhausen mit Menschen über 50 Jahren umgegangen, die ihre Arbeitsstelle verlieren?
5. Welche gezielten Massnahmen werden vom Kanton Schaffhausen ergriffen, um ältere arbeitslose Personen wieder in den Arbeitsmarkt integrieren zu können? Wie lange erhalten sie finanzielle Unterstützung von der Arbeitslosenversicherung?
6. Welche gezielten Massnahmen werden im Kanton Schaffhausen ergriffen, um zu verhindern, dass Menschen, die ihr Leben lang gearbeitet haben, kurz vor der Pensionierung ausgesteuert werden und sich bei der Sozialhilfe anmelden müssen?
7. Gibt es in anderen Kantonen wirksame Massnahmen
 - um den Wiedereinstieg in den Arbeitsmarkt zu erleichtern
 - oder die Aussteuerung und insbesondere eine Anmeldung bei der Sozialhilfe kurz vor dem Pensionsalter zu verhindern?
 - Welche zusätzlichen Massnahmen erachtet der Regierungsrat für den Kanton Schaffhausen als sinnvoll?

Besten Dank für die Beantwortung dieser Fragen.